

あこし塾長の

子のやる気 親の気づき

○○39

大学全入時代、えり好みしなければどこかには入れる…。そんな報道が数年前にありました。しかし、文科省によれば、2008年度の全国の高校等進学率は約98%、大学等進学率は約53%です。どうやら「大学全入」とは、将来的にも大学へ

進学をする子どもの数が毎学年の5割程度で止まるという意味のようです。

今夏、帰省中の卒塾生らと酒を酌み交わしながらの近況報告の機会を得ました。その席で、甲子園を目指し野球に打ち込んでいた大學生2年生が「ごぶさたします!」とあいさつをしてくれました。「立派になつたね。今、何やつてる?」と聞くと「えり、飲んで

第3章・ゆとり教育世代の見えない学力

ますけど」とまじめに。私は氣を取り直し

「野球は?」と話を続けました。「もうやつ

話がかみ合い「甲子園

の決勝見た? 日本一

は1日どれくらい練習

するのかな。休日でも

8時間はやるよね」と

続けたら「えっ、やら

ないでしょ! 8時

間は無理ッスヨ」と。

私は驚いて「何で君

が言えるの!」と、つ

いつい声高に世界一や

日本一を目指すことの

大変さを説き、「君た

ちだつてあんなに練習

しても甲子園に出られ

なかつたじやない

か!」と振ってみまし

た。すると「あつ、今

なら優勝します!

自

大学などの乱立、定員

割れ、低学力化などが

心配されています。A

0入試など推薦枠の拡

大、入試の地方会場の

問われる自己選択・責任



by yoriko

長)

ます。そして、一人で生きることと大切な人たちとの別れを経験します。子どもの独立と自尊を支えるのは未知の問題解決能力である学力だと私は考えています。子どもの「生きる力」こそが子育ての希望だと思います。

(畠山篤=志学塾塾

教 育

ます。「最近の配と若手を代、40代が

いる」と話す

内の中学校の世代の退

相次いで発

の問題指導

があるのか

からは個人

えた構造的

する声が聞

殺すこと」

女性教師(二

(五)が「セ

コロ」を作

キスをしよ

どした児童

小学校の

(五)が「セ

コロ」を作